

Chile baila en una patita

¡EL PUEBLO ENTRO CON ALLENDE A LA MONEDA!

**El Cardenal le dio su bendición
en la Catedral: ovacionado Frei**



DEL CONGRESO NACIONAL
CHILE

**VENGA
UN ABRAZO,
PRESIDENTE,
Y BUENA
SUERTE...**

CLARIN

Simpre junto al pueblo

EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION EN CHILE

Miércoles 4 de Noviembre de 1970 — Santiago AÑO XVII, N° 5.882

Nuestra rotativa tiene una sobrecarga de producción por jornada útil que supera las 40 mil unidades. En consecuencia, durante todo el presente año no podremos imprimir más de 225 mil ejemplares por día.

Precio único en todo el país de lunes a sábado

E° 1,00 (\$ 1.000)

Edición Dominical, incluyendo Suplemento.

E° 1,50 (\$ 1.500)

Sensacional dictamen

VIAUX ES

COPILOTO DEL CRIMEN

Reo por muerte del general Schneider



ARRIBA: En el sillón presidencial, se instala el Presidente Salvador Allende. ABAJO: El ciudadano Eduardo Frei abraza al nuevo Mandatario, que ahora hizo entrar al pueblo a La Moneda.



PRESIDENTE de Chile llega al Palacio de La Moneda rodeado de un mar de reporteros y de gente de todo el mundo. Este es un solo detalle de la histórica ceremonia.

La multitud vitoreó al Jefe del Estado:

"¡DIOS LO BENDIGA, PRESIDENTE!"

Por Oscar Vega y Carlos Castillo

"¡Cuidese, Presidente...!"

"¡Que no le vaya a pasar nada...!"

"¡Dios lo bendiga, Presidente!"

"¡Ahí va!... ¡Viva el Presidente de los pobres!"

Expresiones como estas se repitieron incansablemente en las calles céntricas de Santiago al paso del Primer Mandatario. De las gargantas brotaban gritos de júbilo. De pronto, la masa humana coreada:

"¡Allende, Allende, Allende y sólo Allende!"

Y CAMBIANDO de gritos, agitando los pañuelos blancos en las manos, muchos con los ojos anegados en llanto, exclamaban:

"¡La izquierda unida, jamás será vencida...!"

Una multitud fervorosa se apostó desde las nueve de la mañana frente al Palacio Presidencial, a lo largo de las calles Moneda y Morandé. En general, en los alrededores de la Casa de Gobierno gentes de todas condiciones tomaron posiciones desde muy temprano. Asimismo, desde todos los edificios cercanos a la vistosa Casa de Toesca se colgaron verdaderos racimos humanos. El Hotel Carrera, el edificio del Ministerio de Hacienda, del diario "La Nación", del Correo y en fin, de todos aquellos lugares donde se podía observar mejor, todo quedó copado.

La gente fue generosa en los aplausos. Cuando salió Frei y sus Ministros, en bandeja, en el último viaje hacia el Congreso Pleno, pasadas las 10,30 horas hubo ovaciones. El Mandatario salió emocionado desde su Gabinete y esa actitud fue creciendo a lo largo del recorrido. Las escenas callejeras se redoblaron dos horas más tarde cuando regresó Salvador Allende, con vertido en el "Compañero Presidente", en automóvil descubierto y prácticamente tapado...

Saludos para la Argentina

EL MINISTRO DEL INTERIOR, José Tohá, junto al Subsecretario de la Cartera, Daniel Vergara, conferenciaron con el Primer Mandatario Salvador Allende en las primeras horas de la tarde. Allí se analizó la designación de Intendentes y Gobernadores.

El Mandatario reafirmó ante los periodistas sus declaraciones de la mañana: "No olvidaré jamás a quien le debo esta victoria, que no es personal, sino que es del pueblo de Chile".

Hablando con un reportero argentino, le dijo:

"Saludo al pueblo y al Gobierno argentino. Reafirmo que se mantendrá inalterable nuestra amistad. Nacimos a la vida común, en la independencia y marcharemos por la misma senda de la amistad, fraternidad y comprensión".

por periodistas de todo el mundo.

TORRE DE BABEL

A LAS 12,30, frente al Palacio de Gobierno, con la Escuela de Aviación formada en traje de parada, se produjo el comienzo de un clima de expectación. Este clima estalló en júbilo popular cuando el vehículo en que viajó el Presidente desde la Iglesia Catedral hasta La Moneda, apareció en la bocacalle de Morandé y Moneda, frente a la Intendencia. Cuatro motociclistas de Carabineros y un radiopatrulla iniciaba la formación. Más atrás venían los lanceros de la Escolta Presidencial y luego, dentro de un anillo humano formado por carabineros y otros efectivos, cuidando de que el público no se abalanzara encima del coche, el Mandatario, luciendo una amplia sonrisa, de pie, con la banda tricolor terciada al pecho, agitaba sus manos.

Entre los policías y los guardias, junto a los que abrían dificultosamente paso al coche abierto, en cualquier parte, estaban centenares de periodistas. Se veían manos, cámaras de TV, Télex, grabadoras, micrófonos, cordones, libretos y como un ruido permanente de fondo los gritos enronquecidos de la multitud que aclamaba al Jefe del Estado.

Un reportero de un Canal de TV de Nueva York, que transmitía a prudente distancia y que transpiraba copiosamente, informaba en inglés: El Mandatario llega a la Casa de los Presidentes del país chileno. Lo que ven mis ojos es indescriptible. Hay un mar de pañuelos que saltan por los aires y un estallido colectivo de embriagadora emoción. Hay gritos de victoria".

Edecanes nuevos

LOS NUEVOS Edecanes del Presidente de la República, Salvador Allende, son: Jefe de la Casa Militar y Edecán Militar, Comandante José Melo Toro, reemplaza al Comandante Humberto Gordon, Edecán del Presidente Frei; Edecán Naval, Comandante Arturo Araya Peters, reemplaza al Comandante Eduardo Angulo, en el Gobierno del ex Presidente Frei y Edecán de la FACH, Comandante Renato Sánchez Zelada, reemplaza al Comandante Luis Hernández, Edecán de la Fuerza Aérea en el Gobierno anterior.



AQUI VA MAMA ROSA, la noble y abnegada mujer del pueblo que crió de niño al Dr. Allende. Ella estuvo en Palacio. Aquí la vemos acompañada de Taty, la hija médica del Presidente, y de una sobrina.

MAMA ROSA

UNA anciana alta, de ojos dulces y voz quebrada por la intensa emoción, estuvo junto al Presidente. Ella era la Mama Rosa, la mujer que crió a Salvador Allende niño, la abnegada mujer que gastó muchas lágrimas pensando en la carrera política llena de sacrificios del que es hoy el Presidente de los Pobres.

La anciana Zoila Rosa Ovalle, llegó a Palacio, con una sobrina y se confundió entre los ministros y familiares de los nuevos hombres de gobierno. Cuando Allende la ubicó le dio un

cálido y largo abrazo. El Mandatario se emocionó hasta las lágrimas y le dijo:

—La mandé a buscar Mama Rosa. Me alegro mucho que haya venido. Usted es mi segunda madre.

Mama Rosa, cuando salió por la puerta de Morandé 80 nos contó:

—Se veía tan lindo, tan bonito. Es que Chichito es algo tan grande. Créame, señor periodista, estoy tan feliz y al mismo tiempo siento tantas cosas, tantos recuerdos se me vienen.

Ministros hicieron, "salud"

ARRIBA, en el segundo piso del Palacio, en el gran comedor, todos los ministros brindaron con champaña "y con agüita mineral también, pues hombre" según contó, sonriente, el gordo Ministro de Justicia, Lisandro Cruz Ponce. Este mismo Secretario de Estado nos habló de que su labor dentro de su Cartera es "muy vasta y muy profunda. Hay que transformar el Derecho y sobre todo, imagínese lo importante que nos toca. Ni más ni menos, organizar el Estado Socialista".

Uno de los más solicitados en los brindis y la conversa fue Jacques Chonchol, Ministro de Agricultura. Se lo peleaban de las radios argentinas, de los periódicos cubanos o de la TV venezolana. Chonchol, en frases informales, aseguró:

—Nuestra primera tarea será la profundización al máximo de la Reforma Agraria. Este proceso contará, entre sus pilares principales, con la existencia de los consejos campesinos, quienes serán en definitiva los que operen en ese terreno.

SUAREZ

ALLENDE almorzó en La Moneda, junto a invitados especiales, que llegaron desde el extranjero, para los actos cumbres de la llegada del pueblo al Poder. También estuvieron con él su Ministro del Interior, José Tohá, y su Ministro Secretario General de Gobierno, Jaime Suárez. Con este último, CLARIN conversó brevemente:

—Asumimos una responsabilidad enorme. Lo hacemos con entusiasmo. Y lo hacemos con

una devoción, fiel a una línea de conducta popular. ¿Qué es hermoso esto? Sí. Es hermoso estar junto al pueblo, a punto de abrir las puertas de una nueva historia.

Suárez fue uno de los forjadores de la victoria. Desde sus años de estudiante, en Osorno, o en sus años de combativo profesor de liceo nocturno, en Concepción, cuando impulsaba a la muchachada a estudiar y a perfeccionarse y se mantenía mano a mano con los más postergados, mantuvo una línea inalterable de firmeza y claridad ideológica.

ASTORGA

OTRO de los ministros de Estado que habló dos palabras con CLARIN fue el titular de Educación, Mario Astorga. Estaba feliz.

—Ante nosotros hay una tarea enorme y hermosa. Ha llegado la hora de otorgarle su verdadera dignidad al magisterio, de impulsar la educación generosa y universal para todos. Ha llegado el instante justo en que el pueblo tendrá real y profundo acceso a la cultura.

Primera Dama

de la primera Dama, ante los micrófonos y las cámaras, sonriendo, nerviosa, Tacha Bussi dijo:

—¿Qué puedo agregar yo?.. Esto me parece increíble, un sueño.

—¿Tiene planes de su trabajo futuro?, le consultaron.

—Sí. Mi preocupación estará volcada hacia las mujeres, a las madres, al futuro Ministerio de Protección a la Familia...

sobre un terno azul marino. Le seguían sus edecanes y sus ministros.

El acto religioso terminó, a las 12,26 con la Canción Nacional interpretada por el Coro Santa Marta, de Vicente Bianchi. El Cuerpo Diplomático en pleno, presente en el recinto, se veía emocionado.

Al paso de Allende hacia La Moneda cayó sobre él, desde los edificios, una lluvia ininterrumpida de papel picado, serpentina y pétalos de flores.



de, Eduardo Frei. Junto a él, María Ruiz de los Ríos, ex Mandataria, se le ve en su rostro el agotamiento.